

Constantinopla 17 de Junio.

Ocos dias há llegó á esta Corte un Emisario del Baxi de Seida conduciendo 9 cabezas que aseguran ser de los principales Ociciales de Ali Daher hijo del difunto Cheik del mismo nombre. Annque algunos aseguran ser una de ellas la del mismo Ali, es muy inverosimil; pues el Capitan Baxá encargado de apoderarse de su persona aun no ha podido executar su comision, y las últimas noticias se reducen á que había entrado en Metelin con la Esquadra compuesta de 13 Navios de guerra y 4 Galeras, ignorandose si antes de tocar en las costas de Siria pasaria al reconocimiento del Puerto de Smirna. Dichas cabezas han estado segun costumbre expuestas al Público con otras muchas recibidas al mismo tiempo de las Provincias confinantes con Persia especialmente de Erzerom.

Prosigne el Gobierno aplicando todos sus desvelos á restablecer la Marina arruinada en la última guerra; y actualmente se construyen 4 Navios de línea que se botarán al agua dentro de dos meses. La Rusia por su lado estiende su navegacion y comercio al Mar negro con grandes ventajas; y por las listas de las embarcaciones que entran en este Puerto consta venir muchas de Kertsch y fenicalé, lo qual antes era muy raro. Hasta ahora el

principal ramo de sus cargamentos consiste en vinos.

Petersburgo 9 de Julio.

Ntes de partir el Príncipe Enrique de Prusia le regaló la Czarina una botonadura, juego de evillas, espada, caxa y paliliero de oro, guarnecido todo de zafiros y diamantes, y valuado en mas de 500 rublos. A los Caballeros de su comitiva hizo otros presentes proporcionados al caracter de cada uno.

Al paso que el Comercio de Turquía y Levante concedido á los vasallos de este Imperio por el último tratado de paz con la Puerta promete grandes ventajas, se halla expuesto á aquellos inconvenientes que son regulares en toda nueva empresa; con cuyo motivo no se ha atrevido hasta ahora ningun Comerciante Ruso á aventurar sus fondos: pero deseosa S. M. Imperial de que tenga efecto, ha dispuesto que el Banquero de la Corte Frederics asociado con dos Negociantes Ingleses, uno de ellos residente en Constantinopla, establezcan aquí una casa de Comercio, que firmará Frederics y Compañía, obligandose á evacuar todas las comisiones no solo de la Corona sino tambien de los Comerciantes particulares que quieran valerse de ellos, costeando la Emperatriz los gastos de este establecimiento, que ascenderán á cerca de un millon.

Acaba de despacharse un Correo con las insignias del Orden de Sta. Catalina para la esposa del Statuder de Holanda; y con el Cordon de la de S. Alexandro Newski para el Principe de Gallitzin nuestro Ministro cerca de aquella República.

La Consejo permanente ha suspendido sus Sesiones por algun tiempo; pero siempre subsiste aquí suficiente número de Vocales para tener Asambléa plena en caso de qualquiera ocurrencia imprevista. Se teme que en las Dietinas de los Palarinados sobrevengan alborotos (como ya ha empezado a experimentarse en algunas) por la multitud de pretendientes que aspiran a ser electos Nuncios; y aunque rodos hacen alarde de su deseo de servir a la Patria, son muy raros los que tienen verdaderamente un zelo tan desinteresado.

Corre un Manifiesto del Conde Branicki Gran General de la Corona que contiene expresiones muy injuriosas al Consejo permanente: exorta á los Ciudadanos á que conserven con fidelidad el depósito de las leyes transmitidas por sus ascendientes; y á los que están en proporcion de salir elegidos Nuncios, á que se armen de la mayor constancia para defenderlas.

Junta la Nobleza de este distrito en el Convento de los Agustinos propuso el Conde Alexandrowitz Castellano de Wilna para Mariscal-Presidente de dicha Asambléa al Sr. Smazota, y para Nuncios á los Condes Mokranowski Teniente General de los Exércitos Polacos, y Sobolewski Notario territorial de Varsovia; y los tres fueron unanimemente aprobados para dichos empleos sin la menor inquietud, ni aun necesidad de llegar á la votacion. El nuevo Mariscal tomó posesion, y señaló Diputados que introduxesen al Enviado del Rei, quien despues de hacer una arenga relativa á su comision, presentó las creden-

ciales, y levo sus instrucciones. Finalmente el citado Conde Alexan-

drowitz cerró la Sesion con el siguiente discurso.

"No se han fustrado las esperanzas públicas ni las mias particula-"res de que baxo la direccion de tan digno Mariscal, ya que era impo-"sible recompensar el mérito de cada Candidato, sacrificarian todos gus-"tosamente sus intereses y pretensiones à favor de aquellos que saliesen "unánimemente revestidos de la autoridad pública. Los sugetos recien "electos tienen en su abono, además de los blasones heredados de una "antigua prosapia conocida y venerada en todos tiempos en el Palatina-"do, el lustre de sus personales virtudes, y los afectos de verdadero Pa-"triotismo. El uno posee en alto grado el talento de ganar los corazones "con su afabilidad popular, y el otro el de desenmarañar los negocios "mas enredados por la ignorancia ó malicia. Y siendo ambos zelosisi-"mos de la gloria y felicidad pública, ¿cómo es posible que no se de-"diquen con ahinco á dar el mayor lustre á la Nacion congregada en "Dieta? Permitidme, dignos Patricios, os dirija aquellas palabras de "un famoso Ciudadano de la antigua Roma: Consulite non vobis. sed "bono publico; prospicite Patria."

Berlin 23 de Julio. Estejados el Gran Duque de Rusia y el Principe Enrique en todos los Pueblos de su tránsito á porfia, y acompañados desde las fronteras por los personages que envió S. M. para que los obsequiasen, llegaron antes de ayer al mediodia á esta Capital, é hicieron por la tarde su entrada solemne en un orden semejante à la de Konisberg, referida en la Gazeta anterior, bien que con mayor pompa y lucimiento. La Magistratura salió á recibirlos, y á nombre de ella cumplimentaron à S. A. Imperial el Presidente del Senado, y el Consejero de Guerra Philipi. Mas de 70 doncellas vestidas de ninfas y de pastoras se acercaron en várias quadrillas á la carroza á presentar al Augusto forastero guirnaldas de flores y versos en su elogio, esparciendo al mismo tiempo por las calles todo género de hiervas aromáticas. Las decoraciones y arcos triunfales que adornaban la carrera eran de muy buen gusto; pero entre estos sobresalian tres. En medio de la fachada del 1º erigido a la misma Puerta se veian representadas las Deidades tutelares de Rusia y Prusia abrazandose con cornucopia en la mano, y al lado yelmos, celadas y otras armas, como tambien los escudos de ambos Estados con esta divisa: Fides mutua; y debaxo: Magno Russorum Principi ingredienti Senatus Populusque Berolinens's acclamant: feliciter! Die XXI Julii MDCCLXXVI. El 2º arco situado en el Puente Real representaba encima una danza executada por los Genios de

los dos Reynos tambien con las armas de ellos; y el mote: Ex amicitià felicitas: á un lado la Diosa de la Prosperidad con sus atributos; y al otro la Esperanza descansando sobre una columna, con espiga de trigo en la mano, y á los pies una colmena. En el último colocado sobre el Puente largo, donde está la estatua del Elector Federico Guillermo el Grande, se leia: Vota Matris Patrisque exaudita; y se registraba por una cara la Ciudad de Berlin ceñida su cabeza con corona mural, derramando de una copa ofrendas sobre el altar; y en este clavadas las Armas municipales con el rórulo: Saluti hospitis; y por la otra el Dios del rio Sprea con corona de cañas, un remo en la mano, y vertiendo agua de una urna: el lema decia: Latatur & amnis. Con efecto ofrecía un espectáculo muy alegre y divertido el rio cubierto. todo de barcos empavesados. Luego que se apearon SS. AA. en los jardines de Palacio, el Rey, las demás Personas Reales y las de la Familia de Wurtemberg (que es la de la Princesa novia) recibieron al Czarowitz con las mayores demostraciones de júbilo y cordialidad. A la noche dió la Reyna una espléndida cena con vaxilla de oro, y durante ella tocó un concierto la orquesta. En los dias siguientes ha habido Corte pública alternando los convites y todo género de diversiones. Esta noche se celebrarán los desposorios del Gran Duque con la Princesa de Wurtemberg; a que seguiran los festejos públicos que de mucho tiempo a esta parte se hallan prevenidos, asegurandose excederán. en magnificencia y primor a quantos se han visto en este Reynados cuya expectiva atrahe muchos estrangeros.

Viena 17 de Julio.

Os Grandes Duques de Toscana y la Archiduquesa Maria Cristina de Saxonia Teschen llegaron la noche del 13 a el Castillo de Schombrum, donde fueron recibidos con el mayor cariño y regocijo por su Augusta Madre y Parentela: y admitieron los cumplidos de la primera Nobleza que les besó la mano. La Corte se trasladará en breve a Laxemburgo, y habrá 15 dias de campamentos para diversion de los Reales Huespedes.

Con motivo de lo ocurrido el Carnaval pasado en la Ciudad de Pest situada à la orilla del Danubio, donde de resultas de haber un Magistrado dado una bosetada à un vecino se encendieron tales discordias intestinas que llegaron à costar la vida a muchos; mando la Corte hacer sumaria de todo el caso, y procesar à los que resultasen delinquentes. Practicadas dichas diligencias se acaba de dar la sentencia condenando al Magistrado à encierro perpetuo en la Fortaleza de Spieglberg; à 7 particulares a decapitacion, à 49 à trabajos públicos.

a otros muchos al grillete y á barrer las calles por 3 meses; y algunos á penas pecuniarias; anadiendo que la misma Ciudad pierda el nombre de tal, y se arrasen sus murallas. Era Capital del Condado del mismo nombre; se comunica con Buda por un puente de barcas, y estaba por lo comun infestada de Gitanos.

Lonares 30 de junio. Le 27 llegó de Montreat el Capitan Le Mitre con pliegos del General Carleton para Milord Germaine, su fecha 20 de Junio; cuyo

contenido se extraclará aqui.

"Apenas levantaron los rebeldes el Sitio de Quebec dispuse, segun , he participado à V. E. en mis anteriores, que nuestras Tropas se "juntasen en Three Rivers para proseguir las operaciones militares. El 3,8 del corriente se aventuraron los enemigos d'atravesar el Sorel con "50 barcos y 20 hombres, desembarcaron al rayar el alba en la Punta "de Lay, y acometieron a nuestras Tropas apostadas en el parage cita-"do sin hacer caso de las embarcaciones de transporte llenas de gente "que fondeaban 3 millas mas altá; ni aun de las de guerra, bien que "evitaron ponerse à tiro de estas. Inmediatamente embistieron al Regi-"miento Nº 62; pero ó sea porque hallaron al Brigadier General "Fraser Comandante de aquel Cuerpo bien prevenido y situado, ó "porque entraron en recelo al ver que el Brigadier General Nesbit "desembarcaba a sus espaldas con otras Tropas para cogerles la reta-"guardia; tomaron el partido de abandonar la empresa, retirarse con "precipitacion rio arriba, é internar e en los bosques. Los dos Briga-"dieres los persiguieron aunque sin separarse de la orilla del agua, con "el fin de apoderarse de sus buques, y cortarles la retirada, para lo gual algunos Navios armados sub eron hasta el rio Lobo, y tomanon dos de los suyos; pero los demás habian ya huido tan lexos como "las mismas Tropas. No se sabe el número de Provinciales muertos "y heridos, solo sí el de rendidos ó prisioneros, que son 200; entre "ellos sus dos Gefes Mr. Thompson, y Mr. Irwin. Nuestra pérdida sentre muertos y heridos no pasa de 13 Soldados. Al dia siguiente mandé volver las Tropas a sus primeros puestos, y que dos destacamentos costeasen las dos orillas, concibiendo de suma importancia "en esta fatál guerra ahuyentar quanto antes á los rebeldes de la parte "superior de la Provincia. La Esquadra se hizo tambien à la vela, y "llegó el 14 por la tarde à Sorel, quando acababan justamente de reptirarse los últimos enemigos. Los Granaderos é Infanteria ligera desmarcha protegidos de una Brigada; y a la ma"niana inmediata se puso en tierra otra columna mandada por el Te"niente General Burgoyne con orden de penetrar hasta S. fuan; pero
"sin empeñarse hasta que la columna de la derecha estubiese en dispo"sicion de auxiliarla. La Esquadra siguió hasta Longuiel, distante 4
"leguas de Chamblé; y á no haberle calmado el viento hubiera llega"do al preciso tiempo de retirarse Mr. Arnold de Montreal con el res"to de su gente, que hubiera podido derrotar. Al otro dia baxaron á
"tierra mas Tropas; y quando las Guardias abanzadas llegaron á la
"inmediacion de dicha Plaza supieron que la cabeza de la columna de
"Burgoyne se había apoderado la noche anterior de los reductos; ha"llaron los edificios ardiendo, y quemadas las lanchas y barcos cha"tos, que por la priesa no se pudieron llevar. Me aseguran que se han
"dexado hasta 22 cañones ocultos en el bosque, con varias ocuas seña"les de gran consternacion y fuga precipitada, que me parece no son
"infundadas."

Una carra posterior del Capitan de Marina Douglas confirma la relacion antecedente, y añade quedaba tratando con el Sr. Carleton del mejor modo de introducir en los Lagos Champlain y Ontario los Navios armados, y servirse de ellos y de otras máquinas para acelerar el paso del Exército. A este fin volvieron á enviar d Sorel un Oficial de la Armada para exâminar si sería posible conducir al Lago Ontario con camellos (*) (como se practica en los canales de Rusia y Holanda) los 6 Navios armados que aguardan allí por instantes de Inglaterra, y el

que ya les ha llegado.

La subscripcion à favor de los Militares que sirven en América se ha cerrado ya, habiendose juntado 200 libras esterlinas. Otra se ha abierto para indemnizar al Clero del mismo País de los perjuicios que

le hayan ocasionado los rebeldes, y van ya recogidas 70 libras.

Paris 5 de Agosto.

L'Uis Francisco de Borbon Principe de Conty, Gran Prior de Francia y Generalisimo de los Reales Exércitos falleció el 2 del corriente á las quatro y media de la tarde de edad de 58 años, 11 meses y 20 dias; con cuyo motivo se vestirá la Corte de luto por 11 dias contados desde mañana:

Lis-

^(*) Especie de Barcos inventados á fin del siglo pasado para sacar los Navios de donde hay poca agua, y arrastarlos por tierra con el auxilio de varias máquinas que contienen, á parage donde haya bastante.

Lisboa 6 de Julio.

A Infanta de Portugal Doña Maria Clementina hija 2ⁿ de la Princesa del Brasil murio el dia 1° de éste; y su cádaver se depositó en la Iglesia de S. Vicente Ferrer. Los 5 Regimientos de esta Guarnicion se pusieron sobre las armas en todas las calles por donde pasó el entierro, al qual asistió mucha Nobleza y gran número de Eclesiásticos a caballo; escoltando el cuerpo un Regimiento de Caballería. Se pucde esperar que esta perdida se repare en breve, si se verifica, como aseguran, que dicha Princesa está en cinta de 4 meses.

Madrid 20 de Agosto.

L Martes de la semana anterior se vistió la Corte de Gala y hubo Besamanos general en el Real Sitio de S. Ildefonso con motivo del feliz cumpleaños de la Reyna de Nápoles, concurriendo los Grandes, los Diputados de los Reynos, Embaxadores y otras personas de distinción á

cumplimentar a S. M. y AA...

Antes de ayer armo el Rey Caballero en la forma acostumbrada al Exemo. Sr. D. Marcos Zeno. Embaxador que ha sido de la República de Venecia cerca de S. M.

Para que nunca falte en la Corte una persona que exerza las funciones de Introductor de Embaxadores, en cuyo destino servia hasta ahora solo el Marques de Ovieco, ha tenido el Rey por conveniente crear el empléo de segundo Introductor, y se ha servido S. M. de conferirle à D. Manuel Delitala; en atencion à sus circunstancias y al mérito que ha contrahido en las Cortes de Rusia y Dinamarca, donde ha residido en calidad de Encargado de Negocios de S. M.

El Rey se ha scrvido nombrar para una Canongia de la Santa Iglesia de Jaén à D. Bonifacio de Grijalva. Canonigo: Magistral de la Catedral de Siguenza; y para la Doctoral de la de Oribuela à D. Fernando

Redendo Portillo.

Tambien ha nombrado S. M. para el Corregimiento de la Ciudad de Cuenca à D. Andrés Angel Durán: para el de la Ciudad de Truxi-llo à D. Martin Joseph de Roxas: para la Vara de Alcalde mayor de la Motilla del Palancar à D. Manuel Vazquez Clavelinas; y para la de Almansa à D. Joseph Guillén de Toledo.

En América.

Para el Obispado de la Catedral de Valladolid, Provincia de Mechoacan, esta nombrado D. Juan Ignacio de la Rocha Dean de la Metropolitana de México: para la Dignidad de Chantre de la Santa Iglesia de Guadalaxara D. Juan Bautista Frias Tesorero de la misma: para esta Dignidad, que por su ascenso queda vacante. D. Foseph Eassebio de Larragoyti Penitenciario de ella: para igua Domidad de Chantre de la Catedral de Darango D. Francisco Rollan Muldonado: para la Canongia que éste dexa en la misma Iglesia D. Manu l Vicente l'añize: para las Mugistrales de las Catedrales de la Concepcion de Chile y Cartagena de Indias D. Foseph de la Sala Cura-Rector del Sagrario de aquella Iglesia, y D. Ignacio Herranz de Meñaca; y para otra Canongia de la de Truxillo D. Simon de la Valle.

La Comandancia de la Plaza de Puerto Cavello, vacunte por muerte del Coronel D. Manuel de Agreda, se ha conferido al Coronel Don

Matéo Gual.

D. Pedro de Alburquerque Sargento mayor del Regimiento sixo de Infanteria de Cartagina de Insias ha sido promovido al grado de Teniente Coronel.

La Tesorería de las Caxas de Comayagua está provista en D. Manuel de Lurreta, y la Contaduria de las de Antioquia en D. Francisco Joseph Visadias, que estaba nombrado para la Tesorería de las de Portovelo.

En la Extraccion de la Real Loteria executada el Sábado 17 del corriente salieron los números 89, 46, 43, 38 y 47; y han ganado los Jugadores 335440 reales vellon.

Tractatus in Biblica Prolegomena & Sacram Rethoricam & instructio perutilis in Universam Sacram Scripturam nedum Theologis sed & Sacerdotibus omnibus & præsertim Evangelicis Concionatoribus valde necessaria: Auctore R. P. Fr. Antonio de las Heras. Se hallará en esta Corte en la calle de la Gorguera Librería de Manuel de Simon, y en las Ciudades de Pamplona, Logroño, Calahorra y Sto. Domingo la Calzada.

Meditaciones sobre el Jubiléo é Indulgencias, compuestas por el Ilmo. Sr. Bossuet, y traducidas nuevamente por D. Joachin de Vargas. Véndense en casa de Barthelemí, y en Valencia en la de Mallen. Su precio 4 rs. en perga-

mino y 6 en pasta.

Retórica Sagrada. Obra instructiva en toda la Sagrada Escritura para Teólogos y Predicadores: un tomo en 4°. = Exercicio espiritual quodidiano con la devocion á la Virgen Santísima para los dias de la semana, que traduxo en verso el Ilmo. Sr. D. Juan de Palafox. Se hallarán en la Librería de Escribano calle de Atocha.

Oraciones selectas de Ciceron traducidas en Castellano por el P. Andrés de Jesu-Christo Religioso Sacerdote de las Escuelas Pias. Se hallará en las Librerias de Ulloa calle de la Concepcion Gerónima.

En la Imprenta Real de la Gazeta, calle de las Carretas.